

1 – Présentez les événements qui se sont déroulés ces jours là en quelques phrases : (tous ces événements sont dans le manuel ou au pire sur internet.. on donne un exemple développé, le 1er, pour le reste, il fallait répondre quelque chose d'équivalent

- 14 juillet 1790 : fête de la fédération. Sur le champs de Mars se retrouvent des délégations des Gardes Nationales de tout le royaume. Un an après la prise de la Bastille, c'est l'apogée de la Révolution heureuse qui a aboli les priviléges, proclamé la Liberté et l'Egalité civique. Tous les acteurs de la Révolution sont là : le roi, les députés de l'Assemblée Nationale, les Gardes nationales, le clergé et le peuple parisien.
 - 26 août 1789 : DDHC
 - 21 juin 1791 : fuite Varenne
 - 21 septembre 1792 : abolition de la royauté/Valmy 2009/ proclamation rép/réunion convention
 - 2 juin 1793 : élimination des Girondins/exécution
 - 27 juillet 1794 : élimination de Robespierre, réaction thermidorienne, victoire de la Plaine sur la Montagne...
- (10 points : 1-1-2-3-3-2)

2 – Rédaction d'un paragraphe

En quoi peut-on parler d'une nouvelle conception de la Nation entre 1789 et 1794 ? (4 pts)

Entre 1789 et 1794, la Révolution se développe entre remise en cause de l'Ancien Régime, création de la monarchie constitutionnelle, abolition de la royauté et la Terreur. Dans cette période de 5 ans environ, la Nation s'affirme en France comme jamais. D'abord avec la révolte du Tiers Etat aux Etats Généraux de 1789, ceux qui représentaient plus de 90% de la population du royaume ont décidé de prendre le pouvoir car ils étaient là désignés par le peuple au nom du peuple et pour opérer des changements. Cette Nation, consciente d'être le peuple du royaume de France, attachée en grande partie au roi, se retrouve à peser dans les décisions politiques, pour la première fois de son histoire. La Nation qui n'était qu'un reflet du personnage du roi est désormais une entité à part entière, consciente et qui s'exprime. Cette idée de la Nation ne périt pas avec le roi en janvier 1793. Dès la fuite de Varenne, les discours des responsables poussent à une indépendance totale de la Nation par rapport au roi, comme si la Nation était libérée de cette attache par ce qu'ils considèrent comme une trahison. La suite n'est qu'enlisement progressif du roi : déclaration de guerre en pensant revenir avec les vainqueurs, trahison par les papiers montrant le lien avec les Autrichiens, prise des Tuileries le 10 août 1792 et jugement du roi malgré le manque d'enthousiasme des députés de la Plaine et de la Gironde... Mais cette 1ere République s'affirme également comme émanation de la Nation. La Terreur, elle-même, a pour but de servir la Nation, de la protéger, malheureusement même en détruisant la partie du peuple qui n'est pas forcément d'accord. Cette séquence d'une Nation qui se lève, s'affirme et se déchire prend fin, ou quasiment, avec l'élimination de Robespierre. Les Thermidoriens qui l'ont abattu cherchent surtout l'apaisement mais continuent de consolider la Nation. (*quoi, c'est trop long...*)

3 – Rédaction d'un paragraphe

En quoi la Révolution entre 1792 et 1794 est celle de l'égalité ? (4 pts)

A partir de 1792, la Révolution entre dans une phase plus radicale. Dès Avril, la guerre entre dans l'équation de la Révolution, modifiant les paramètres, exacerbant les tensions. En Septembre,

après l'arrestation du roi, ce sont des centaines de suspects arrêtés dans les prisons parisiennes qui sont massacrés par les parisiens ; ils cherchent à rendre le retour du roi impossible. Et les événements prolongent la radicalisation. Le procès et la mort du roi sont menés dans une ambiance de vengeance. Il s'agit de se débarrasser de celui qui a causé les pires maux. La Nation des citoyens, tous égaux s'érigent contre le roi. Par la suite, les dirigeants, bientôt dominés par Robespierre, cherchent à éliminer les ennemis de la République. L'égalité leur sert d'argument. Les nobles, les traîtres cherchent forcément à remettre en cause cette égalité qui fait fierté des révolutionnaires. Les contre-révolutionnaires veulent le retour de l'Ancien Régime, du roi et des priviléges : les révolutionnaires font tout pour lutter contre le retour de l'inégalité, c'est du moins l'argument premier. Par ailleurs d'autres éléments sont mis en place pour imposer l'égalité : Fabre d'Eglantine compose le calendrier révolutionnaire, chef d'œuvre d'égalité et de déchristianisation : 12 mois de 30 jours aux noms en rapport avec les saisons. Le mois est divisé en trois décades de 10 jours. Les jours complémentaires honorent les sans-culottes. Mais en sortant du cadre du territoire français d'Europe, il faut souligner que l'égalité est diffusée dans les colonies où l'esclavage est aboli dans les colonies en février 1794. Ainsi entre 1792 et 1794, avec la mort du roi et la proclamation de la République, la France cherche à établir l'égalité entre tous les hommes, qui s'inspirent des sans-culottes jusque dans leur manière de s'habiller.